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Assemblée des délégué-e-s de l'UPJ, 5 juin 2024,
Porrentruy - Procès-verbal

Participants-es
Comité de direction : Richard Kolzer, (Isabelle Chapuis), (Biaise Lovis), Yahline Magnin,
Anne-Françoise Reber
Délégués : Vicky Arnoux Kaufmann, Marie-Hélène Bregnard, Isabelle Chapuis, Claude-Alain Dubois,
Lise Fringeli, Isabelle Joliat, Jeanine Juillerat, Fanny Lepori-Voisard, Biaise Lovis, Catherine Membrez
Collaboratrices : Elena Dell'Avo, (Fanny Lepori-Voisard), (Lise Fringeli), Caroline Chavanne,
Corinne Seuret, Antonia Pinol
Comité section Delémont : (Isabelle Chapuis), (Vicky Amoux Kaufmann)
Comité section Porrentruy : (Biaise Lovis), (Claude-Alain Dubois), (Catherine Membrez)
Responsables locales : Emilie Charmillot, Valérie Fleury Wùthrich, (Isabelle Joliat), (Jeanine Juillerat),
Claudia Babey, (Marie-Hélène Bregnard), Ludivine Manz, Florine Kuhn, (Catherine Membrez)
Intervenants-es de longue durée : Evelyne Berberat,
Communes : Soubey
Invités : Courtet Martial, Julie Greub, Carine Koller, Tetyana Tyutyunikiva Rodrigues. Evelyne Tendon,
Annick Woungly, Jérôme Courbât, Paula Baboujian, Julien et Noémie Stàmpfli

soit au total 33 personnes

L'assemblée des délégué-e-s est présidée par Richard Kolzer
Le procès-verbal est établi par Anne-Françoise Reber.

Accueil en musique avec Jérôme Courbât, accordéoniste.

1. Bienvenue et nomination des scrutateurs

Souhaits de bienvenue par Richard Kolzer, président de l'UPJ.
M. François Valley, chandelier de la ville de Porrentruy, adresse ses salutations et remercie l'UPJ.
Nomination des 2 scrutateurs.
L'ordre du jour est accepté tel que présenté.

2. Procès-verbaux des 06. 05.2023 et 02. 10.2023

Les procès-verbaux des 06. 05.2023 et 02. 10.2023 sont approuvés à l'unanimité.

3. Le mot des sections

Isabelle Chapuis pour Delémont, Biaise Lovis pour Porrentruy et Yahline Magnin pour les Franches-Montagnes
font part du mot des sections aussi bien par les paroles que par une animation autour d'une fleur.
Cela commence par cette phrase que l'on trouve dans le rapport de l'AUPS de 1975 :
Une « formation générale des adultes étendue est nécessaire à l'équilibre personnel des individus dont elle
augmente la capacité de faire face à des situations nouvelles et de tirer profit d'un temps de loisirs accru ».
Convaincus par cette idée, une poignée d'hommes et de femmes, emmenées, en 1957 déjà, par Jean-Marie
Moeckli, concrétisèrent l'idée d'offrir à la population des 7 districts jurassiennes une palette de cours qui s'est
considérablement étoffée tout au long de ces 67 dernières années. Bénéficiant d'une très grande autonomie,
les sections se sont développées chacune selon leurs propres intérêts, environnement, ressources financières
et bien évidemment humaines. Force est de constater qu'aujourd'hui, même si pour toutes les sections la
fréquentation des cours est réjouissante, les besoins ainsi que les conditions et économiques ont changé.
Côté public une information via les réseaux sociaux, inscriptions à la dernière minute, volonté de suivre des
cours de courte durée, désistements, séjours linguistiques ou cours à distance concurrencent fortement l'UPJ.
Côté ressources humaines, il est difficile de recruter des membres pour les comités, présidents, responsables
locales, recul du bénévolat, nécessité d'avoir des outils technologiques communs et adaptés aux activités...
Avec obligation pour les sections de se réorganiser.

C'est donc aujourd'hui 5 juin 2024 que les sections passent de la parole aux actes et qu'elles se réjouissent
d'unir ses forces afin de développer l'UPJ tout en restant fidèles à l'idée de ses fonctions : offrir des cours
partout, pour toutes et tous à un prix abordable.
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Des remerciements chaleureux sont adressés aux présidents des sections, aux membres des comités, aux
responsables locales, responsables des langues et surtout aux précieuses administratrices et trésorières,
véritables piliers des sections et qui ont accompli un travail extraordinaire tout au long de ces années.
Des remerciements sont également adressés à Richard Kolzer, président de l'UPJ et Anne-Françoise Reber,
secrétaire du Comité.

4. Ra ort d'activités de l'UPJ

4. 1. Présentation du rapport d'activités 2023, Richard Kolzer

Les faits marquants pour 2023 ont débuté en 2022, soit
prise de conscience du fonctionnement complexe de l'UPJ
fin de certaines prestations tels que les voyages
recul des cours de langues depuis 10 ans
situation préoccupante du point de vue financier. 10 ans de déficit qui ont vu fondre les réserves, manque
de liquidités. Les sections font la banque.

- l'équipe de 3 personnes salariées de la section du Jura bernois ont essayé de relancer les activités dès
2020. Mais, après 3 ans d'activités, l'UPJ Jura bernois n'a pas trouvé son public et a pris la décision de
cesser ses activités fin 2023.
Un nouveau comité a été constitué, piloté par Richard Vaucher, initiateur du concept « Grand Chasserai ».
autonomisation du Bibliobus en créant une nouvelle association nommée « Bibliobus Jura & Grand
Chasserai ».

mise en route du programme de gestion des cours « Welante ».
4 rencontres participatives ont eu lieu

Se Rencontrer le 01.02.
Pour faire connaissance entre les comités des sections et les acteurs de l'UPJ.

Café Rencontre le 25.03.
Imaginer et rêver de l'avenir de l'UPJ
Construire ensemble le futur de l'UPJ le 06. 05.
Discuter, réfléchir proposer ensemble le futur
L'avenir et les défis du futur le 25. 11.
Décider de la mise en route des changements.

Les différents cours réalisés par l'UPJ se présentent de la manière suivante

Cours généraux

+62 +841

3Adm
40 Resp.

loc.

+543

+3711

Procès-verbal de l'Assemblée des délégué-e-s du 5 juin 2024 Page no - 2



UPJ
UNIVERSITÉ
POPULAIRE
JURASSIENNE

Cours Français intégration, Comunica et langues

collaboratrices
Examens Fide

Pour naturdlisation

pprmis B-C

6 examens

60 participants

4.2. Approbation du rapport d'activités de l'UPJ
Le rapport d'activités 2023 est approuvé à l'unanimité.

5. Corn tes 2023 du Secrétariat central et du Bibliobus

5.1 Présentation des comptes et des rapports de vérification
Vincent Plumez présente les comptes 2023 du Secrétariat central. Le résultat d'exploitation est de CHF 106'240. 00.
En plus de la réserve reportée de CHF 30'OQO. OO pour le personnel, CHF 47'OOO. OQ ont pu être mis en plus en réserve, soit
CHF 12'OOQ.OO pour la certification eduQua, CHF 20'OOO.QO pour les futurs développements, CHF 10'OOO. QO pour la
promotion des cours de langues et CHF 5'000. 00 pour le futur déménagement du Secrétariat central. Il ressort un bénéfice
effectif de CHF 59'240. 00 pour t'année 2023 (voir comptes en annexe).
Vincent Plumez présente également les comptes 2023 du Bibliobus. Aucun commentaire n'est à signaler. Ceux-
ci ont été approuvés par l'Assemblée général du Bibliobus Jura & Grand Chasserai.

5.2. Rapports des vérificateurs
Les comptes 2023 de l'UPJ ont été vérifiés par Fidag et ceux du Bibliobus par MM. Raphaël Schneider et Lionel
Strahm.
Ceux-ci recommandent à l'Assemblée des délégué-e-s d'approuver les comptes annuels.

5.3 Approbation des comptes
Les comptes de l'UPJ et ceux du Bibliobus sont approuvés à «'unanimité. Décharge est donnée au
Comité de direction et au trésorier.

6. Présentation des documents officiels

Statuts

Points forts :

L'UPJ devient une association de membres individuels
Garantie d'un ancrage régional
Simplification du fonctionnement
1 comité
1 équipe
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Règlement d'organisation
Points forts :

Simplification du fonctionnement
Clarification des rôles
Organisation des responsabilités
Uniformisation des pratiques

Règlement du personnel
Points forts :

Simplification du fonctionnement
Uniformisation des pratiques
Maintien des acquis
Amélioration des conditions d'engagement

Règlement des frais
Points forts :

Simplification du fonctionnement
Uniformisation des pratiques
Clarté des frais
Renforcement du bénévolat (comité)

Catherine Membrez soulève la question des frais pour les formateurs-trices. Richard Kolzer lui précise que le
statut quo reste actuellement. Mais ceci fera partie du prochain chantier qui sera discuté au sein du Comité.

6.5. Approbation des statuts et des règlements
Les statuts et les règlements précités sont approuvés à l'unanimité.

7. Contrats de cession des sections des Franches-Monta nés Porrentru et Delémont

7. 1. Présentation des contrats de cession

Ceux-ci ont été repris de ce qui s'est passé pour le Bibliobus, où l'UPJ a transmis à la nouvelle association
Bibliobus Jura & Grand Chasserai les collaborateurs-trices, les activités, les biens et les finances.

La section des Franches-Montagnes a transmis ses actifs fin 2023. Les sections de Delémont et Porrentruy ont
fait de même ce printemps 2024 dans le cadre de leurs assemblées générales. A condition que les statuts
soient modifiés et que l'UPJ devienne une association de membres individuels.

7.2. Approbation des contrats de cession
Les statuts ayant été validés, les contrats de cession sont approuvés à l'unanimité.

Bienvenue à la nouvelle organisation.

8. Présentation et élections des nouveaux membres du Comité

Le nouveau Comité est présenté.

Présidence
Richard Kolzer, Delémont

Personnes qui poursuivent leurs activités
Isabelle Chapuis, Delémont
Biaise Lovis, Porrentruy
Anne-Françoise Reber, secrétaire, Delémont

Nouveaux membres
Elisabeth Dosch, Porrentruy
Catherine Membrez, Chevenez
Florine Kuhn, Les Genevez
Nelson Ferreira, Delémont
Jean-Luc Goetschi, Delémont
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9. Bud et 2024
Richard Kolzer présente le budget 2024. A relever que, pour 2024 et 2025, la subvention du canton de Berne
pour les cours Français intégration est garantie. Dès 2026, Moutier va rejoindre le canton du Jura.

COMPTE DE RESULTAT

Recettes

Cours et conférences

Subvention de la RUU

Subvention du canton de BE

Subventions diverses

Cotisations

Autres recettes (publicité)

l 037 260. 00

662 000. 00

97 000.00

220 000. 00

16 650.00

34 910. 00

6 700.00

Dépenses -l 019 765.00
Charges salariales du personnel administratif -314 560. 00

Charges salariales du personnel enseignant -441300.00

Honoraires et mandats -30 200.00

Autres charges d'exploitation -233 705.00

Résultat 17 495.00

Le budget 2024 est approuvé à l'unanimité.

10. Nomination de l'or âne de révision

Pour les 2 prochaines années, proposition est faite de travailler avec FidagJura, une fiduciaire reconnue par les
autorités cantonales.

Cette proposition est approuvée à l'unamité.

11. Présentation du lo o du visuel du ro ramme des cours

Logo, visuel
Le nouveau logo est dévoilé au son de la Zumba avec Paula Baboujian.
Ensuite, Annick Woungli, de Annick et Yannick Designers, présente comment le nouveau logo a été conçu, soit
intéressant, attractif (suscitant la curiosité et des émotions, pertinent, cohérent, sincère (transmettant les valeurs
du projet et respirant sa légitimité, flexible (il est facile et intuitif de le déployer sur tous les supports de
communication et de l'adapter aux différents contextes et formats) et extensible (permettant d'innover en créant
de nouveaux visuels dans la même ligne, icônes, motifs... ).
Les couleurs dégradées transmettent une émotion et fraîcheur tout en gardant un ressenti de rigueur. Des
effets de mouvement grâce à ses nombreux angles et directions. Moderne de par son aspect à la fois droit et
fluide. Son côté le rend dynamique et stylé. Il pointe dans le sens de la lecture, ce qui donne une connotion
positive.
L'écriture OBVIA permet une allure moderne, inspirée de la structure rectangulaire et arrondie du logo.
Chacun a pu découvrir également la page de couverture du programme des cours pour septembre à janvier
et celle du programme pour février à juin ainsi que le modèle des pages intérieures.

Site Internet
Le nouveau site est en vigueur depuis ce jour. Il est présenté, des adaptations seront encore être apportées
au fil des jours.
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Réseaux sociaux
Julien Stâmpfli présente les objectifs, soit de booster les inscriptions aux cours, accroître la présence en ligne,
toucher un autre public. Donne les chiffres sur les 4 mois de la section de Delémont. Les actions futures sont
la migration des pages, la collaboration pas seulement avec Delémont mais aussi avec Porrentruy et les
Franches-Montagnes, la création des posts sur les différents réseaux et le soutien aux formateurs-trices.

12.Activités et ro-ets 2024-2025

Richard Kolzer indique les défis qui attendent l'UPJ pour 2024-2025
> Constitution d'une équipe

> Centralisation de l'organisation

> Renforcement de la présence régionale, notamment en renforçant le rôle de responsable local-e

> Finalisation et concrétisation d'une formation réalisée en commun avec les guides de Delémont,
Porrentruy et St-Ursanne afin de devenir guide de ville

> Finalisation des visuels, site Internet et réseaux sociaux

> Sortie du nouveau programme « automne-hiver)

> Développement de cours thématiques (par exemple les jardins vivants)
> Gestion de la diminution probable du nombre de cours Français intégration (BE) et l'organisation par

AvenirFormation des cours Comunica (JU)
> Développement de nouvelles approches pédagogiques pour les cours de langues
> Préparation de l'arrivée de Moutier
> Remise sur pied des cours à Moutier

13. La arole aux invités

Martial Courtet, ministre, est impressionné par tout le travail de regroupement des sections et la belle
dynamique. Il félicite et remercie les responsables de l'UPJ du travail réalisé. Il confirme le soutien de la
République et Canton du Jura pour l'UPJ. Il souhaite qu'une bonne collaboration et répartition des activités avec
AvenirFormation se poursuive. Il souhaite bon vent à la nouvelle organisation.

Julie Greub, directrice, se montre satisfaite des démarches réalisées pour l'autonomisation du Bibliobus. Elle
indique que le nouveau comité a pris en main avec enthousiasme son rôle. La première assemblée générale a
eu lieu pour consolider les activités du Bibliobus Jura & Grand Chasserai.

14. Divers et im revus

Des remerciements chaleureux sont adressés aux personnes qui vont quitter l'UPJ. Une attention leur est
remise.

Corinne Seuret, caissière de la section de Delémont
Sylvie Girardin, caissière de la section de Porrentruy
Fanny Lepori-Voisard, administratrice de la section de Porrentruy
Vincent Plumez, trésorier

Yahline Magnin, membre du Comité de direction

Richard Kolzer clôt la séance en remerciant les participants-es pour leur engagement.

5 juin 2024 / Anne-Françoise Reber, secrétaire du Comité

ardK
Président el' PJ

Anhè^Françoise Reber
Secrétaire du Comité
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